
LA SCUOLA AL TEMPO DEL COVID

INDICAZIONI E INFORMAZIONI PER IL NUOVO ANNO SCOLASTICO 2020-2021.

Care famiglie,  certamente questo inizio di anno scolastico non sarà semplice, perché ci  
vedrà tutti  impegnati:  Istituto comprensivo, Famiglie e Amministrazione Comunale, nell'  
affrontare una grande sfida, ma come è stato più volte detto in piena emergenza, faremo il  
possibile affinchè “andrà tutto bene".

L'Amministrazione  Comunale  di  Fauglia,  con  il  pieno  ed  efficace  supporto  degli  uffici  
comunali,  ai  quali  va un sincero ringraziamento per lo straordinario lavoro svolto negli  
ultimi  mesi  e soprattutto  in  queste ultime settimane,  ha avviato,  da subito,  un intenso  
lavoro di comunicazione con la dirigenza scolastica, gli insegnanti ed alcuni genitori. Sono  
state analizzate, sulla base di elementi ed esigenze che nel corso dei mesi continuavano 
a  cambiare,  tutte  quelle  criticità che  le  nostre  scuole  presentavano,  in  vista  della  
ripartenza  del  nuovo  anno  scolastico.  Ripartenza  che  oggi,  ancor  di  più,  dovrà  
avvenire in  piena sicurezza e nel  rispetto delle  linee guida dettate dal  Ministero  
dell'Istruzione e dagli enti preposti.

Con grande orgoglio  possiamo quindi  confermare  che il  14 settembre gli  alunni,  che 
frequenteranno le scuole dell'infanzia, la scuola primaria e secondaria di primo grado del  
nostro Comune, si ritroveranno, tutti all'interno del rispettivo plesso scolastico, e lì faranno  
lezione in piena sicurezza.

LA VERA SCUOLA COMUNITÀ

I tempi estremamente ridotti, e un quadro normativo in continuo aggiornamento, hanno  
reso davvero complicato trovare soluzioni che rispettassero non solo le esigenze sanitarie 
ma anche quelle didattiche e degli alunni, in base soprattutto alle diverse età.

Rispondendo al principio di scuola comunità sul quale si fonda il  nostro istituto  
scolastico, è stato possibile trovare soluzioni che ci hanno permesso di adeguarci  
alle  indicazioni  nazionali,  affrontando  le  problematiche  causate  dell'emergenza  
sanitaria COVID-19 e iniziare, appena è stato possibile, i lavori di adeguamento delle  
scuole.

Indispensabile  e  fruttuoso  è  stato  sicuramente  un  costante  dialogo  con  la  Dirigenza  
scolastica,  che  ringraziamo,  per  una  proficua  collaborazione  caratterizzata  da  contatti  
telefonici,  incontri  virtuali e  in  presenza  nelle  scuole,  anche  con  gli insegnanti.  Tutti 
indistintamente, in maniera estremamente professionale, si sono messi a disposizione per 
suggerire le soluzioni didattiche necessarie, conformi alle nuove disposizioni.  Anche la  
fruizione degli ambienti  scolastici  è stata pensata per dare il  meglio ai loro studenti,  a  
livello di apprendimento e benessere dentro e fuori le aule. Infine vogliamo ringraziare 
anche la componente genitori, che ha suggerito soluzioni, sollevato dubbi e si è  
resa  disponibile  per  organizzare  tavoli  di  lavoro,  già  di  per  sé  complicati  da  
impostare.



I LAVORI GIA' PROGRAMMATI

Come  detto,  l'accurata  pianificazione  degli  interventi,  svolta  dall'Amministrazione  
Comunale nei mesi precedenti,  ha dato i  suoi frutti  nel periodo estivo, consentendo di  
avere  progetti  e  risorse  finanziarie  a  disposizione  per  avviare  i  lavori  nei  vari  plessi  
scolastici.

Scendendo nel dettaglio, la scuola dell’infanzia di Acciaiolo verrà ridotta ad una sola  
sezione,  in  quanto  le  limitate  dimensioni  della  struttura  non  consentono,  in  questo  
particolare momento, la compresenza di due classi. Una sezione verrà, pertanto, trasferita  
alla  scuola  primaria  di  Fauglia,  che  presenta  già  caratteristiche  tali  da  poter  ospitare  
bambini di  età fino a 6 anni. Già in passato questa scuola ha ospitato i bambini della  
scuola  dell’infanzia  di  Valtriano,  della  quale  erano  in  corso  i  lavori  di  ampliamento.  I  
bambini  avranno  spazi  e  servizi  igienici  a  loro  adattati,  nuovi  arredi  e  ingresso  
indipendente.

La  scuola dell’infanzia di Valtriano  manterrà tutte le sezioni all’interno della struttura,  
che si presenta adeguata, in quanto dotata di grandi aule, con servizi igienici esclusivi,

La  scuola primaria di Fauglia presenta aule tali da poter ospitare tutti i bambini nelle  
proprie  classi  ad  eccezione  della  seconda,  che  essendo  eccessivamente  numerosa,  
troverà  sistemazione  al  piano  terra,  in  un’aula  appositamente  realizzata,  mettendo  in  
comunicazione  due  laboratori  mediante  l’abbattimento  di  buona  parte  della  parete  
divisoria.

Anche per la  scuola secondaria, tutte le classi resteranno nell’edificio principale, e  la 
palestra verrà  utilizzata  come  aula  per  i  laboratori.  Quest’ultima, in  fase  di 
adeguamento, avrà spogliatoi e servizi igienici nuovi e a norma, sarà acusticamente  
riqualificata e i suoi spazi sono stati progettati in modo da poter essere nuovamente  
destinati al loro uso originario, al termine dell’emergenza.

Al fine di rendere maggiormente fruibili anche gli spazi esterni, l'Amministrazione 
comunale si sta adoperando al reperimento di ulteriori risorse economiche, oltre a  
quelle  già  stanziate  per  i  lavori  strutturali  di  adeguamento  anti  contagio,  per  
l’acquisto di nuovi arredi oltre che per l’acquisto di gazebo da sistemare nelle aree  
di pertinenza delle scuole primaria e secondaria.

Ad ogni  modo, il  nostro lavoro continua a proseguire ininterrotto,  così da farci  trovare  
pronti per l'inizio del nuovo anno scolastico.

MENSA SCOLASTICA

In maniera collaterale ai lavori di adeguamento per garantire lo svolgimento delle lezioni in  
presenza, sono state effettuate riunioni tecniche, finalizzate a definire sia gli spazi in cui  
svolgere la didattica sia la più corretta metodologia per affrontare la problematica relativa  
al servizio mensa. 



Per  ragionare  sul  tipo  di  refezione  da  erogare  alla  ripresa  delle  lezioni,  la  ditta  che  
gestisce  la  ristorazione  scolastica  (MARKAS),  sta  lavorando,  insieme  con  gli  uffici  
comunali competenti e la locale ASL, al fine di individuare la capienza massima dei locali  
adibiti a refettorio.

In molti casi la soluzione potrà essere quella dei doppi turni all'interno del refettorio ,  
con un numero di alunni presenti in contemporanea che sia in grado di garantire sicurezza  
e distanziamento; laddove questo non sarà possibile, il consumo del pasto potrà avvenire  
in classe, come anche previsto dalle indicazioni ministeriali e secondo le modalità previste  
dall'opportuno protocollo.

In accordo anche con la dirigenza scolastica, è stato pertanto previsto che i bambini della  
scuola  dell’infanzia  di  Acciaiolo,  essendo  ridotti  nel  numero,  possano  mangiare  in  
refettorio in un  unico turno. I bambini della  scuola dell’infanzia di Valtriano potranno 
mangiare  anche  loro  nel  refettorio,  ma  suddivisi  su  due  turni, ponendo  particolare 
attenzione al distanziamento tra le classi che vi si alterneranno.

La scuola primaria continuerà a mantenere la somministrazione della mensa su due  
turni,  ma per  il  grande numero di  presenze,  alcune classi  dovranno consumare il  
pasto in classe con adeguata sanificazione (prima e dopo) prevista per legge. Il  1° 
turno vedrà  ospitati  nel  refettorio, i  bambini  di  prima  e  seconda,  mentre  
contemporaneamente consumeranno il pasto,  nella propria aula, i bambini della scuola  
dell’infanzia trasferiti, come detto, da Acciaolo. Al 2° turno invece consumeranno il pasto  
in refettorio le due classi terze, mentre resteranno nelle aule la quarta e la quinta.

Per la scuola secondaria, invece, il  pasto verrà servito su un unico turno:  alcuni  
alunni lo consumeranno nel refettorio, mentre altri nell’attuale aula di musica, che verrà  
momentaneamente e parzialmente adibita all’uso.

Il servizio mensa sarà come di consueto attivo dal 1° ottobre al 31 maggio.

TRASPORTO SCOLASTICO

Con i Dpcm del 7 Agosto sono state definite anche le linee guida relative al  trasporto  
scolastico, che è volontà di  questa Amministrazione continuare ad erogare. In base al  
numero degli  iscritti,  dato  che verrà  definito  in  questi  giorni,  ci  auguriamo che possa  
essere organizzato, nel migliore dei modi, e secondo le vigenti disposizioni normative. 

ELEZIONI

Purtroppo è stato fatto il possibile per cercare di spostare i seggi elettorali in altre sedi, ma  
le  richieste  pervenute  dal  Ministero  in  termini  di  dotazioni  minime degli  ambienti  non  
venivano  soddisfatte  da  nessun'altra  struttura  comunale.  Inoltre  avremmo  avuto  un  
eccessivo  dispendio  di  energie  e  denaro  nel  modificare  i  dati  riportati  sulle  tessere  
elettorali  di  ogni  cittadino.  La scuola  pertanto dovrà rimanere chiusa dal  18  al  23  
settembre,  per consentire tutte le operazioni di montaggio e smontaggio seggi oltre alla  
sanificazione prima e dopo degli ambienti.

COME PROSEGUE IL LAVORO

L'inizio dell'anno scolastico sarà sicuramente una sfida che ci vedrà tutti impegnati e che  
richiederà,  da  parte  di  tutti,  famiglie  comprese,  un  grande  sforzo  di  collaborazione  e  
flessibilità per imparare a conoscere un rinnovato modello di scuola. 



Il rientro in classe sarà un fondamentale passo per restituire normalità ai nostri ragazzi,  
anche se in un contesto nuovo, nel quale dovremo imparare a muoverci.

Fra  scuola,  istituzioni  e  famiglie,  sarà  quindi  fondamentale  stringere  quel  patto  di  
corresponsabilità, di cui tanto si parla, nel quale ciascuno dovrà fare la propria parte, in  
maniera serena e costruttiva, con l'obiettivo comune di consentire la ripresa del percorso  
scolastico in presenza e nella massima tranquillità possibile.

Esprimiamo fin da ora nostro ringraziamento a tutti coloro che, su più fronti e per il ruolo di  
competenza, hanno operato, operano e opereranno per garantire il rientro a scuola.

Il Sindaco L'Assessora all'Istruzione

Alberto Lenzi Emanuela Rombi
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